

Schulleiter Jochen Bühler (vorne links) mit den Schülern der fünf Abschlussklassen, die am Mittwochabend in der Stadthalle feierlich verabschiedet wurden.

"Jetzt seid Ihr der Boss!"

Philipp-Reis-Schule verabschiedet ihre Abschlussklassen: Große Emotionen und mahnende Worte

Gelnhausen (mes). Mit vielen lobenden, aber auch ermahnenden Worten verabschiedeten die Lehrer der Philipp-Reis-Schule am Mittwochabend in der Stadthalle die Schüler der fünf Abschlussklassen. Neben zwei neunten und einer zehnten nahmen auch die Schüler zweier SchuB-Klassen ihr Abschlusszeugnis in Empfang. "Eure Schulzeit hat Euch viel Zeit gegeben. Euch selbst zu finden. Jetzt ist es an der Zeit, sich selbst zurechtzufinden. Jetzt seid Ihr der Boss!". meinte Schulleiter Jochen Bühler während seiner Abschlussrede.

Bühler ist erst seit Anfang des Jahres Schulleiter der Philipp-Reis-Schule, weshalb er

gern von seinen eigenen Erfahrungen, was einen Neuanfang betrifft, berichtete. "Ich durfte Euch nur ein kleines Stück auf dem Weg zum Abschluss begleiten, dennoch weiß ich, dass Euer Weg oftmals ein steiniger war", begann Bühler. Er kritisierte, dass die Außenwirkung einer Schule im derzeitigen Schulsystem eine viel größere Rolle spiele als die individuelle Entwicklung eines einzelnen Schülers.

Flammender Appell für SchuB-Klassen

Die Einrichtung von Schuß-Klassen als gute Möglichkeit für junge Menschen, ihren Hauptschulabschluss nachzu-

holen, betrachtete er als Riesenerfolg, "Ich hoffe, dass auch diejenigen das sehen, die darüber zu entscheiden haben, ob es damit weitergeht." Er persönlich habe sich gefreut, dass die Schüler ihn schon bald als neuen Schulleiter akzeptiert hatten. "Auf offene und freundliche Art und Weise habt Ihr mich schnell in Euer Vertrauen gezogen und mir auf vielerlei Art und Weise zu verstehen gegeben, dass ich der Boss bin." Doch nun seien sie an der Reihe, der Boss zu sein. "Und Ihr schafft das auch!"

Die Klassenlehrer der fünf Klassen verabschiedeten sich während der Zeugnisübergabe mit vielen persönlichen Worten. Stefan Dreßbach, Klassenleiter der 9a, leitete dies mit einem kleinen Scherz über die vielen Ausreden seiner Schüler ein. "Zeugnisse? Die habe ich nicht dabei. Habe ich die überhaupt? Das kann nicht sein. Da war ich doch bestimmt krank, als Herr Bühler mir die geben wollte, oder?" Marianne Kempf, Klassenleiterin der Klasse 10a, gab zu, dass sie erstmals alle ihre Schüler vermissen würde.

Dankesworte und Abschiedsgeschenke

Doch neben den vielen herzlichen Worten mahnten die Klassenleiter ihre Schüler auch, mehr Verantwortung zu übernehmen, sowohl für das, was sie künftig tun, als auch für das, was sie nicht tun. Die

Schüler bedankten sich bei ihren Lehrern, sowohl mit persönlichen Dankesworten als auch Abschiedsgeschenken. Schulsprecherin Mine Ayyildiz fasste die Schulzeit rückblickend zusammen. Es habe eine Weile gedauert, bis sie verstanden hätten, was die Lehrer, die sie anfänglich für Außerirdische hielten, von ihnen wollten. "Doch letztlich waren wir alle fleißig und haben es geschafft." Im Anschluss an die Zeugnisausgabe ehrte Bühler die Klassenbesten. Das waren Maciha Balic aus der 9a. Amilie Ökicel (9b), Orcun-Can Bircin (9c), Elena Rudnitskaya (9d) und Annkathrin Hoffmann (10a). Außerdem wurde die Schülerfirma "West Side Express" für ihre Mitarbeit ausgezeichnet.

Gelnhäuser Neue Zeitung



Jochen Bühler (links) ehrt die Klassenbesten (von links): Maciha Balic, Amilie Ökicel, Orcun-Can Bircin, Elena Rudnitskaya und Annkathrin Hoffmann. (Fotos: Schwagmann)

Die Abgänger

Klasse 9a von Klassenlehrer Stefan Dreßbach: Mohammed Abdi Ali, Mine Ayyildiz, Meliha Balic, Damla Baydar, Sally Anna Georges, Sümeyya Gönültas, Stefan Haurin, Annika Kitscha, Loy-Ann Mettner, Laura Patrakov, Christian Pircalabu, Alexander Rotermehl, Michelle Schiemann, Hilal Sonkaya, Dominik von Thenen

Klasse 9b von Klassenlehrerin Birgitt Shelby: Gülhanim Ayyildiz, Emre Cevik, Senay Gönültas, Metin Gözel, Nisanur Gür, Lisa-Virginia Härting, Rene Martin, Sihami Mohammedhabib, Amine Öncel, Ilker Özcalik, Lendrit Pintolli, Sabina Sacirovic, Rukiye Sonkaya, Muhammed Ali Sür

Klasse 9c von Klassenlehrer Edwin Herbert: Evin Aydin, Erhan Ayrangöl, Berkay Aytekin, Mario Baade, Loren Bassermann, Orcun-Can Birgin, Jasmin Christ, Caner Koca, Marc Michel Koch, Natalie Maul, Ibrahim Özdemir, Daniel Schwarz, Viktor Sokolov, David Wilhelm, Denise Zier, Domenic Zok Klasse 9d von Klassenlehrer Ralf Götze: Marvin Jason Albany,

José De Carvalho Marinho, Sandy Gibson Moreno, Lars Köhler, Marvin Kosche, Miriam Niebling, Joshua Ortlepp, Elena Rudnitskaya, Marcel Sagante, Michelle Stolz, Ahmet Yüksel Klasse 10a von Klassenlehrerin Marianne Kempf: Saira Afzaal Ahmed, Nicole Baumann, Julian Justin Becker, Muhammed Bedir, Lea Czaikowski, Kimberley Detlefsen, Mertkan Duman, Leon Fischer, Monique Herget, Annkatrin Hoffmann, Tim Itzel, Joelina Korn, Fabian Kreß, Nderim Maloku, Hassieb Mamuzai, Katharina Mantel, Nico Müller, Lydia Russig, Dana Simonetti, Rostyslav Wech, Lisa Weilert, Kader Yigit